

## ¿Quién es el más verde?

## El Nuevo Dia, 9 marzo 2008

Las propuestas ambientales de los tres candidatos a la presidencia estadounidense enfocan el consumo de energía, pero soslayan otros problemas urgentes.

## Por Palmira Rojas Otero

Luchar por la conservación del ambiente ya no consiste únicamente en intentar salvar al panda o al oso polar en peligro de extinción. Tampoco es una simple cuestión de mantener limpias las costas o protegidos los bosques. Ahora es un asunto de supervivencia humana, de adaptarnos a los cambios en todo el entorno de los seres vivos para poder subsistir en el planeta. Es muy poco el tiempo que nos queda para actuar ante la crisis del calentamiento global antes de que los resultados sean catastróficos, advierten los expertos.

Siendo Estados Unidos una nación tan influyente en el panorama global, y hallándose en el fragor de una intensa campaña presidencial, el compromiso con el planeta podría ser el tema de mayor envergadura, a largo plazo, que enfrentan los candidatos a la presidencia de la nación estadounidense.

De acuerdo con el estudio Climate Analysis Indicator Tool, llevado a cabo por el World Reference Institute, en Washington D. C., el 25% de las emisiones de dióxido de carbono, a nivel mundial, provienen de la nación norteamericana, seguida por China con un 15% y Rusia con un 6%. Estados Unidos es también el mayor consumidor de petróleo en todo el mundo. Según las estadísticas de la Administración de Información de Energía, consume diariamente 20 millones de barriles de petróleo, seguido por Europa con 15 millones y Asia con 8 millones. A ello hay que agregarle que, bajo la administración Bush, Estados Unidos se retiró de importantes pactos internacionales para la protección del ambiente, como el Protocolo de Kioto. La responsabilidad norteamericana en el balance ecológico mundial es significativa.

Esta situación no ha pasado desapercibida para Hillary Clinton y Barack Obama, precandidatos por el Partido Demócrata, y John McCain, candidato por el Partido Republicano, quienes han incluido propuestas para la protección del ambiente en sus respectivas plataformas políticas.